

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Miércoles 14 de Agosto de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y Litografía de Alonso é Hijos
Mayor prel., 98 y 100

Núm. 5.567

ANIVERSARIO DE LOS HERMANOS

ELOY Y CARLOS POLANCO MARTÍNEZ

fallecieron respectivamente

el 6 de Mayo de 1892 y 16 de Agosto de 1898

á los 16 y 21 años de edad

(Después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Los señores Sacerdotes que celebren Misa el día 16 del corriente en la Santa Iglesia Catedral y Nuestra Señora de la Calle, y la apliquen por el eterno descanso de los finados, recibirán la limosna de diez reales y las gracias.

Sus padres, hermanos, y demás parientes, ruegan á todas las personas piadosas se dignen encomendarles á Dios.

Los Emmos. y Rmos. Sres. Cardenal Nava, Príncipe Apostólico, Arzobispo de Valladolid; el Excmo. y Rmo. Arzobispo de Burgos; y los I mos. y Rmos. señores Obispos de Palencia, Madrid-Alcala, Santander, León, Ciudad-Rodrigo, Astorga, Sion y Arqueida, auxiliar de Valladolid, se han dignado conceder 100, 80 ó 40 días de indulgencia á sus respectivos diocesanos por la Misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicaren ó parte del Rosario que rezaren en sufragio del alma de los finados. Y si el santo Rosario se rezare en compañía de alguna persona de la familia, los Sres. Obispos de Palencia y Madrid-Alcala conceden otros 40 días por cada uno de los Misterios.

CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Apertura el día 1.º de Julio.
Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer cuantos medicamentos sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

VINO

Desde mañana se expende tinto y clarete en la bodega de Juan Rubio, calle de la Parra número 11, á real el litro

VINO

Se expende, tinto y clarete en la calle de Panaderas, en la bodega de D. Eduardo R. Tabares, á 25 céntimos litro.

Cartas agrícolas

SUMARIO.— De verano.— En una casa subterránea.— Desdoro del aldeano.— Incremento de los mayorazgos y sacerdotes en los últimos siglos.— Ignorancia y pereza de la clase noble.— Perjuicios causados á la producción por la milicia monástica.— Opinión de autores españoles muy célebres sobre tales perjuicios.— Miseria del labriego y desolación de los campos.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:
Por último, el insigne Jovellanos recomendaba la vida campestre en estos términos para á los propietarios la tristeza del ocio:
«Salgan nuestros labradores de los poblados los campos, contraigan la sencillez é inocencia de costumbres que se respira en ellos; conozcan otro placer, otra diversión que fiestas y romerías, sus danzas y merienda; tengan la libertad de congregarse á estos inocentes pasatiempos, y de gozarlos tranquilamente, como sucede en Guipúzcoa, en Galicia, en Asturias; y entonces el candor y la alegría serán inseparables de su carácter y constituirán su felicidad. Entonces no echarán menos la residencia de los pueblos, ni la magistratura tendrá otro cuidado que el de mirarlos y protegerlos. Entonces los pequeños propietarios se colocarán cerca de ellos y participarán de su felicidad, y los nobles y

poderosos, acercándose alguna vez á observarla, admirarán su candor, su pureza, y acaso suspirarán por ella en medio de los tumultuosos placeres de la vida ciudadana. Entonces la población del reino no estará sepultada en los anchos cementerios de las capitales. Distribuida con igualdad en las ciudades pequeñas, en las villas grandes, en los lugares, a deas y en los campos, llevará consigo la industria y el comercio, repartirá más bien la riqueza y derramará por todas partes la abundancia y la prosperidad.»

Los primogénitos, teniendo con los mayorazgos la subsistencia asegurada, vivían en las ciudades como grandes caballeros, es decir, empeñando las rentas á inoportables réditos para alimentar los vicios, hijos del ocio; los segundos, con tanta vanidad como aquéllos, pero con menos recursos, se negaban á todo trabajo en una hacienda que había de pertenecer al hermano favorecido. Preferían á lo que conceptuaban rebajar la clase, vivir una vida solterona á expensas del mayorazgo.
«Los escritores del siglo pasado motejan también á los hidalgos mayorazgos de vanidosos, cuya vanidad los aleja de las profesiones útiles, inclinándolos á la disipación y al lujo; de contrarios á la mejora agrícola, porque no invierten en la tierra el capital necesario para fertilizarla.»

«Si mucho contribuyó la vida ciudadana á que la clase hidalga adquiriese hábitos de vagancia y á que sus individuos fuesen miembros inútiles ó más bien perjudiciales á la sociedad, no fueron menos desastrosos bajo el punto de vista agrícola los efectos del que podemos llamar furor eclesiástico. No por verdadera vocación religiosa, sino por gozar de las grandes preeminencias y comodidades que disfrutaba el clero, era extraordinario el contingente que últimamente daba en hombres la sociedad á la Iglesia. En la milicia sacerdotal ingresaba la juventud más florida de todas las clases, lo cual causaba, relativamente á la producción territorial, cuatro males gravísimos, á saber: disminuir el número de trabajadores, contener con el celibatismo el aumento de la población, aplicar exclusivamente las inteligencias al estudio de las materias morales y dogmáticas, y dedicar las riquezas atesoradas por los clérigos y frailes á la multiplicación de edificios eclesiásticos y á la vida regalona del claustro.»

«A la carrera eclesiástica se dirigía como torrente impetuoso la sociedad sin distinción de clases. Iba la clase plebeya por lo que la ele-

baba; iba gran parte de la noble por no perder en la pobreza la consideración de la familia; iban los hartos del vicio por pasar tranquilos sus últimos años. Los jefes de familia, por cálculo mundano, tal cual vez bien entendido procuraban que algún individuo de ella fuese fraile ó sacerdote para que protegiese á los demás; pero puede afirmarse que aunque realizasen tales propósitos unos y otros, y aun las mismas monjas, vivían sobre el país, sin contribuir lo más mínimo á la producción, ni con sus brazos, ni con su inteligencia.»

«Y ciertamente, entre trabajar de sol á sol, exponiéndose á perder el fruto de sus afanes por las heladas ó las sequías, y percibir el diezmo de los frutos sin descuento por gastos de cultivo, ó bien recibir de las almas caritativas pingües limosnas ó saneadas fincas por legados testamentarios, la elección no era dudosa para los que, hablando del cielo, tenían los ojos fijos en la tierra. Así se explica el gran incremento de las órdenes monásticas, de virtud ejemplar en los primeros tiempos y de grandes merecimientos por sus servicios al progreso agrícola.»

«Somos sinceros católicos, deseamos ardientemente el influjo del sentimiento religioso en las costumbres, pero lamentamos los resultados producidos en la población y en el cultivo agrario por el furor de entrar en la vida monástica. Y de cierto no nos expresáramos así, temerosos de faltar al respeto de la clase, si, antes que nosotros, escritores de gran piedad no se hubiesen expresado en igual sentido, lamentando los perjuicios causados á la agricultura por el excesivo número de frailes y sacerdotes.»

«Feijóo se expresaba de este modo respecto á una región de España: «En estas tierras (Galicia, Asturias y León) no hay gente más hambrienta ni más desahogada que los labradores. Cuatro trapos cubren sus carnes, ó mejor diré que por las muchas roturas que tienen las descubren. La habitación está igualmente rota que el vestido: de modo que el viento y la lluvia se entran por ella como por su casa. Su alimento es un poco de pan negro acompañado de algún laticinio ó de alguna legumbre vil; pero todo en tan escasa cantidad que hay quienes apenas una vez en la vida se levantan saciados de la mesa.»

«En las sierras era aún más grande la miseria de los habitantes, existiendo aún pueblos y familias que hacen formar concepto del grado de abyección y pobreza á que los infelices serranos se veían reducidos en tiempos pasados. Vivían en cuevas, como aún se ven en muchos pueblos de varias provincias, incluso Madrid, revueltos padres, hijos y animales, sin luz solar, sin ventilación, respirando una atmósfera cargada del humo de las teas que alumbraban la estancia subterránea.»

«Véase cómo describe Jovellanos los campos de Castilla en su epístola á Poncio.

«De allí vi ya horizontes más abiertos y aun también más ajenos de cohorte, pobres, incultos, rasos y desiertos. Hombres tristes de oscuro y sucio parte, casas de barro, calles de inmundicia, pueblos, en fin, sin dicha ni deporte. Tal vez en torno de ellos la codicia, si no ya la miseria, labra un poco sin afán, sin provecho ni pericia. De árboles no hay que hablar, éste es un coco que asusta al propietario y al labriego; á quien los planta le apellidan loco. Campos sin árbol, seto ni edificio, plagados de amapola y jaramago, y aguas, bueyes y brazos sin oficio.»

Tal es el triste resultado del Absentismo. A continuar éste imperando, la sociedad española hubiera retrocedido al misero estado salvaje de los tiempos primitivos; pero la ley suprema por que son regidas las cosas humanas no es de perdición, es de progreso, y para que fuese cumplida, del mismo exceso del mal brotó el bien. Así no fué de desesperación, sino de halagüeña esperanza, el último grito del siglo decimoctavo.

B. MAÑUECO.

Información Postal

Madrid 13 de Agosto 1901.

Sr. Director.

Agítase el propósito de que la creación del nuevo ministerio sea un hecho.

Así lo ha dicho á un corresponsal, en San Sebastián, el Sr. Villanueva.

El proyecto se someterá á las Cortes, encomendándoles también que fijen el presupuesto de dicho nuevo ministerio.

El ministro de Obras Públicas muéstrase muy animado y confía en que el pensamiento ha de ser bien acogido entre los representantes del país.

No obstante; muchos diputados de la oposición muéstranse dispuestos á combatir en las Cortes dicho proyecto y no irá todo con las facilidades que supone el señor Villanueva.

Coméntase lo ocurrido en Barcelona con motivo de un escandaloso robo en correos.

Los comerciantes señores Vidal y Rivas han encontrado un abultado sobre conteniendo siete cartas abiertas procedentes de Cuba con letras de cambio, avisos de remisión de cantidades y pedidos de mercancías.

El sobre lleva respaldado en Cuba el siguiente aviso:

«Ojo, fijarse. No solamente los ambulantes sustraen la correspondencia sino también los oficiales de la Central de correos.»

El asunto ha de dar mucho juego.

Han comenzado á instruirse las oportunas diligencias sumariales.

De Castellón nos telegrafían que anoche volvieron á reunirse los tenedores de acciones de los Campos Eliseos de Madrid, acordando que los abogados señores Clara, Forcada y Cruzado vengán á Madrid para gestionar el pago de los créditos.

Nuestro corresponsal en San Sebastián nos da cuenta del banquete dado en honor de la embajada turca por el ministro de Estado. Ha revestido gran brillantez. Asistieron el duque de Tetuán, el conde de Pje de Concha y los diplomáticos.

El embajador turco brindó por España, significando los gratísimos recuerdos que de ella lleva.

Han terminado las diligencias sumariales sobre falsificación de billetes de Banco. Los billetes se vendían al 33 por 100.

Como piezas de convicción figuran 15.000 duros en billetes falsos de España y Portugal.

Los procesados son cuarenta.

La huelga de Figueras (Gerona) se ha solucionado llegando á una inteligencia patronos y obreros.

De la de Gijón también se reciben buenas impresiones.

Hora es ya de que acaben todas y para siempre.

S. M. ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Marina.—Ascendiendo á oficiales á 31 alumnos de la administración de la armada.

Concediendo cruz de segunda clase de Mérito naval, pensionada, al comandante de infantería de marina D. Joaquín Navarrete y al teniente de navío D. Manuel Carballo.

Ascendiendo á los respectivos empleos inmediatos al comisario de marina don Mariano Salguero; á los contadores de navío D. Pedro Blandi y D. José del Río y al de fragata D. Federico Caldeilla; al teniente de navío de primera D. Antonio

Romero y al teniente de navío D. Ricard García Junco.

Explosión en una iglesia

Paris 13

Comunican de Troyes que existen sospechas vehementes contra el individuo llamado Villanueva Franquet, en el asunto de la explosión.

La policía hizo pesquisas en el domicilio del inculcado, apoderándose de bastantes números de *El Libertario*, de picrato de potasa y tiras de tela de cuatro á cinco centímetros de anchura, idénticas á los que se hallaron encima al practicarse la detonación.

Se ha descubierto en la iglesia, despedazadas por la violencia de la explosión, tiras semejantes.

Créese que en la composición de la máquina habían entrado estas tiras, así como los trozos de hierro viejo y los restos de algodón hidrófilo, que tenía trazos amarillentos, encontrados en el lugar del atentado.

Se supone que el explosivo estuvo encerrado en una caja de madera.

El aparato con que realizó el atentado viene á ser de la forma de una bomba, teniendo la condición de explotar al volarla.

Sábase que Felipe Villanueva Franquet dice que en el momento de la explosión estaba en la Biblioteca, pero la Biblioteca está á corta distancia de la iglesia.

Franquet ha sido conducido á la iglesia de Saint Dizier, donde se reconstituyó la escena del atentado.

Se hizo circular á Franquet, ante testigos, cerca del altar donde se produjo la explosión, pareciendo reconocerle el cura, el sacristán y otras personas.

El sacristán ha manifestado su creencia de que el visitante que vino el domingo y Franquet son un solo y mismo individuo.

Franquet fué á Troyes por instancias de un anarquista de su edad, que compartía el cuarto y la cama con este último.

Franquet es sombrerero y trabajó en dos casas de Troyes.

Se mantiene la detención del anarquista.

cuente con que de León irá buen contingente á visitar en las próximas fiestas á sus hermanos los palentinos.

Y nosotros añadimos: no duden los leoneses que su visita será honrosísima para los palentinos, quienes procurarán recibirlos con las deferencias que se merecen.

Juegos Florales

Los individuos que forman parte de la Comisión organizadora, quedan citados, por el presente aviso, para una reunión que tendrá lugar mañana á las once en el local de la Sociedad Económica de Amigos del País, con objeto de tratar de algunos pormenores relacionados con dicha fiesta.

Se suplica la puntual asistencia.

Billetes falsos

¡Alerta!

Ya han sido falsificados los nuevos billetes del Banco de 25 pesetas que llevan el busto de Quevedo y que son de menor dimensión que los viejos.

Hemos visto uno, y según hemos podido observar, la falsificación es de lo más burdo. Solamente se la pueden pegar á una pobre criada que no sepa dónde tiene las narices.

Toda la estampación es borrosa; la figura de Quevedo está horriblemente hecha, tanto que parece una caricatura; la tinta de los números encarnados es muy mala, y sobre todo hay una señal que está al alcance de todo el mundo: el billete falso carece de la cifra 25 pesetas que llevan los legítimos transparentemente en el extremo izquierdo, entre hilillos.

Minas

Por decreto del señor Gobernador fecha 10 del actual, ha sido admitida la renuncia presentada por D. Francisco Lastra, de la mina de hulla y otros «Carmen» sita en término municipal de Redondo.

También con igual fecha y al mismo intereseado le ha sido admitida la renuncia de la mina de hulla y otros «El Vicho» y otra de igual mineral titulada «María» sitas ambas en término de Redondo.

De todas ha sido declarado fenecido y sin curso el expediente y franco y registrable el terreno de las pertenencias solicitadas.

Música

Mañana de ocho y media á once en el paseo del Salón, ejecutará la banda municipal el siguiente programa:

- 1.º *A Palencia* —Pasodoble.
- 2.º *En la faz, el alma* —Polka.
- 3.º *Mazurka de Salón*.
- 4.º *Capricho de saxofón*.
- 5.º *Gran fantasía de la Africana*.
- 6.º *Hasta luego* —Pasodoble.

Es curiosa la entrevista que ha celebrado un reporter de la *Voz de Guipuzcoa*, de San Sebastián, con el duque de Tetuán que llegó anteayer á aquella población.

Dice así el apreciable colega:

«Ha llegado el exministro de Estado, señor duque de Tetuán que permanecerá unos días en San Sebastián y marchará después á Cestona.»

Por la tarde le visitamos, porque para los periodistas fué siempre el duque uno de los ministros de jornada más amables que han venido, y la gratitud obliga siempre.

Los digimos que ya sabíamos que había hecho una visita á Romero Robledo y nos dijo que había hecho tres: una á la duquesa de Bailén, otra al ministro de Estado y otra al señor Romero Robledo.

—Como no he hallado en su casa más que á éste, con él he estado hablando un rato.

—Se dice que tratan ustedes de hacer una concentración política con Gamazo y López Domínguez —le digimos.

—Se dice eso —contestó— por decirse algo y porque no pasando nada, se dice cualquier cosa; pero puedo asegurarle que no vengo á hablar de política ni á ocuparme mas que de restaurar mi salud bastante quebrantada de hace veinte días á esta parte.

El duque de Tetuán estará cinco ó seis días en San Sebastián y marchará á Cestona para tomar, como de costumbre, aquellas aguas.

Ha sido puesta en lista en esta Administración de correos por desconocerse á la destinataria una carta dirigida á D.ª Rosa Saenz Saenz del comercio, Palencia.

En la calle de Perezucos, frente al paseo del Salón é inmediaciones del Arco del Mercado, se han colocado unos bonitos columpios

higiénicos y recreativos, que están llamando la atención.

Su dueño se propone no levantarlos, hasta tanto que pasen las próximas ferias de San Antolín.

¡Que produzcan amigo Laureano!

Ha sido nombrado médico de la 27 sección de la línea de ferrocarriles del Norte de España, D. Abundio Rincón García, antiguo y particular amigo nuestro, á quien felicitamos por el merecido cargo con que le ha honrado la Compañía.

Por la Dirección general de clases pasivas se ha concedido á Mariano Recita Santiago y Telefora Marcos Martín como padres del soldado Francisco la pensión anual 180 pesetas 50 céntimos que deberán percibir por esta Tesorería.

El Gobernador civil de Santander ha autorizado á D. Bernardo San Miguel de dicha capital para remitir á Aguilar de Campos por ferrocarril una caja de dinamita y un paquete de capsulas á la consignación de D. Tomás Alonso.

Por la Comisaría de Guerra de la Coruña se anuncia concurso para el 3 de Septiembre para la adquisición de harina de primera clase superior, cebada de primera clase y paja trillada de trigo ó cebada.

Se halla vacante la plaza de secretario suplente del juzgado municipal de Santillana de Campos.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Manuela de la Cuesta, viuda de 70 años, Hospital.

Nacimientos.—María Asunción Alonso, hija de Damián y Antonia, calle Nueva, número 1.—Aurora Alario García, hija de Eduardo María, Extramuros del Mercado.—Demetrio de Francisco, hijo de Restituto y Dorotea Muro, número 6.

LOTERÍA NACIONAL

En la Administración número 1 á cargo de Antonino Alonso Mayor pral, 56

Hay décimos á 5 pesetas

Para el sorteo del día 20.



Cháchara

Después de estos días que quedan atrás y en los cuales ha hecho un frío glacial, tanto que las gentes solían pensar en ponerse capa, pelliza ó gabán; el cierzo maldito se ha parado ya y el horno febeo vuelve á calentarse. Y con los calores que piense uno en Cuchó ó en San Sebastián y sienta uno ganas de veranear. Mas, como sucede que no tengo un real, hágase usted cargo y al punto verá si logro mi empeño con facilidad. Cuando veo al jefe que da la señal la locomotora comienza á pitar y del tren que parte se escucha el tric, trac. Me acerco á la vía, le veo pasar, con la vista sigó

NOTICIAS

Como indicábamos en nuestro número de ayer, anoche llegó á esta capital el Sr. D. José Millán, músico mayor del regimiento de Toledo, el cual ha celebrado hoy una reunión con los Sres. D. Marcos Calzada y D. Ruperto Palomino, que con aquel han de juzgar las oposiciones á la plaza vacante de director de la banda de música municipal.

En su entrevista, han acordado los ejercicios que han de practicar los opositores, y señalado el día 21 del actual, para dar principio las oposiciones.

Titulos académicos

Se hallan en la Secretaría de esta Junta provincial de Instrucción pública á disposición de los interesados los siguientes títulos académicos:

- De Licenciado en Farmacia, de D. Ramón Martínez de la Pinta.
- De Perito Mercantil, de D. Federico Villanueva y González.
- De Maestros de 1.ª enseñanza elemental, de D. Braulio Ruiz Matía y D. Eugenio Gómez San Martín.
- De Maestro de 1.ª enseñanza superior, de D. Estanislao Rafael Centeno Balvotín.
- De Maestra de 1.ª enseñanza elemental, de D.ª María Morrondo Pajares.

En Capillas han sido cortadas por unos bárbaros las lenguas á una mula y un macho de la propiedad de D. Lino Sánchez García.

Nuestro colega de León *El Heraldo*, al dar cuenta en su número de ayer de haberse fijado al público el cartel anunciador de las corridas de toros que se celebrarán en nuestra capital los días 1 y 2 del inmediato Septiembre, dice que reina en aquella población gran entusiasmo y que cree que serán muchos los leoneses que nos honren con su visita.

Dicho apreciable colega copia uno de los párrafos que el alcalde Sr. Ortega Bernal dirige en una carta al Sr. Espeso, interesándole la mayor propaganda posible y termina la noticia en que da cuenta de la fiesta taurina con unas líneas sumamente honrosas para nuestro alcalde y para Palencia, las cuales copiamos á continuación por ser el expresivo reflejo de la unión que existe entre leoneses y palentinos.

Dice así: «Agradecemos las frases laudatorias que dirige á esta población el Alcalde de Palencia y

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 13

4 por 100 interior, contado.	71,85
Idem, fin corriente.	71,90
4 por 100 en carpetas, al contado.	71,85
4 por 100 exterior.	60,00
4 por 100 amortizable.	00,00
5 por 100 amortizable, al contado.	94,10
Fin corriente, firme.	00,00
Aduanas.	103,40
Cubas 86.	00,00
Cubas 90.	00,00
Filipinas.	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	104,25
Banco de España.	487,00
Tabacos.	000,00
Paris.	40,10
Londres.	35,27

Concurso agrícola

El Excmo. Ayuntamiento de Valladolid queriendo contribuir á la mayor brillantez de la Asamblea agrícola regional que se celebrará en el próximo mes de Septiembre en el Centro de Labradores, ha concedido un premio de *doscientas cincuenta pesetas* para la mejor Memoria que se escriba sobre el siguiente tema:

Influencias atmosféricas y telúricas en la patología del Miltivo.

En su virtud el Centro de Labradores abre un concurso para otorgar dicho premio, con sujeción á las siguientes bases:

- 1.ª Los trabajos habrán de ser originales é inéditos.
- 2.ª Se remitirán á la Secretaría de este Centro antes del día 14 de Septiembre próximo.
- 3.ª Se firmarán con un lema y vendrán acompañados de un pliego cerrado, en cuya cubierta se lea el mismo lema y en cuyo interior se consigne el nombre del autor y su residencia y domicilio.
- 4.ª El Tribunal encargado de juzgar los trabajos, se compondrá de personas competentes de este Centro y del Excmo. Ayuntamiento, cuyos nombres se darán á conocer oportunamente.
- 5.ª La adjudicación del premio se verificará en la sesión de clausura de la Asamblea.
- 6.ª La Junta Directiva de este Centro propondrá á la Junta general, conforme al párrafo 2.º del art. 10 del Reglamento porque dicha Corporación se rige, que sea considerado el autor de la Memoria premiada, como socio de merito de dicho Centro.
- 7.ª Podrán tomar parte en este Concurso cuantas personas lo deseen, excepción hecha de las que componen la Junta Directiva de esta Asociación.
- 8.ª Los trabajos no premiados y sus pliegos correspondientes serán inutilizados.

Exposición de carbones

Dicen de Barcelona que la sección primera del Jurado general, encargada del estudio de los carbones, ha manifestado á esta comisión que, para llevar á cabo su cometido, necesita saber de los señores expositores:

- 1.º La cantidad de carbón que explotan ó puedan explotar anualmente por tener ya efectuados los trabajos de preparación necesarios para esa producción si el consumo lo demandara.
 - 2.º Si desean ó no hacer pruebas prácticas en generador de vapor, y en caso afirmativo manifestar si para ello deberán emplearse emparrillados usuales ó bien de condiciones especiales y cuales deban ser éstas.
- Para dichos ensayos deberían poner á disposición del Jurado 1.500 kilos del combustible que tratan de ensayar.
- Los expositores que deseen practicar con sus carbones las pruebas antes mencionadas deberán avisarlo á esta comisión dentro del plazo de quince días, á contar desde el siguiente al de la fecha de la presente circular.
- Al propio tiempo, la comisión organizadora pone en conocimiento de los señores expositores de carbón, que el día 12 del actual, á las ocho de su mañana el Jurado retiraría de las instalaciones el carbón necesario para el examen del mismo.

su marcha fúgáz,
y con envidiable
naturalidad
póngome, lectores,
á fantasear.

Ya voy en mi coche
de primera clás
con gran desahogo
y comodidad;
llegamos á Baños,
compro *El Liberal*,
por que en algo el tiempo
se debe gastar,
leo las curiosas
noticias que dá
de la interminable
guerra del Transvaal,
ó á la ventanilla
me suelo asomar
por ver con deleite,
con ansia y afán
la sierra y el valle
y el llano feráz,
y cuando me canso
detanto mirar,
en una postura
casi horizontal
me entrego al reposo
con tranquilidad,
hasta que llegamos
á un puertó de mar.

Me instalo en mi fonda
lujosa y capáz,
donde hay un completo
servicio hasta allá
y donde á lo grande
me suelen tratar;
y cuando aparece
la luz matinal,
del lecho me salgo
con celeridad,
me visto y al punto
después de almorzar
me voy á la playa
que risueña está,
y allí no me aburro
ni canso jamás
mirando en la arena
sus conchas dejar
las olas que vienen,
las olas que van.
¡Y así un mesecito
me estoy por allá!

¿Les parece fácil
modo de viajar....?
la cosa es barata,
lo digo formal;
la ilusión lo es todo,
se sueña y ¡ya está!

LINO G. ANSÓTEGUI.

SECCION MERCANTE

Palencia, 14.—La temperatura ha vuelto a elevarse y esto favorece las operaciones de recolección.

Nada podemos adelantar del resultado de esta por desconocerse en absoluto, si bien puede asegurarse que no quedarán descontentos los labradores.

En el mercado de hoy ha sido corta la entrada de cereales, habiéndose cotizado como sigue:

Trigo nuevo á 44,50 y 45 reales las 92 libras
Cebada nueva á 24 y 25 reales la fanega.

Ajar, 12.—Precios sostenidos, cotizándose á los siguientes:

Trigo á 43 reales las 92 libras; centeno á 32 reales fanega; cebada á 27; yeros á 37; lentejas á 40; avena á 19.

Garbanos superiores á 140 reales fanega; regulares á 100; medianos á 80; alubias de 70 á 120; muelas á 55; guisantes á 38.

Harina de primera á 17 reales arroba; de segunda á 16; de tercera á 15.

Salvado de primera á 17 reales fanega; de segunda á 10; de tercera á 9; cascarrilla á 7'50; echaduras á 13.

Patatas á 5 reales arroba.
Tiempo de calor
Pocos vendedores se presentan al mercado por la escasez de existencias.

Valladolid, 13.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 100 fanegas trigo que se pagaron á 45 reales las 94 libras.
En el Canal entraron 150 fanegas de trigo que se vendieron á 45 reales las 94 libras.

Biesaco, 13.—En el mercado celebrado en este día fueron cortas las entradas de trigo, pagándose las 94 libras de la actual cosecha á 43 reales.

En partidas se hacen las ofertas de trigo anejo á 45 reales, siendo nulas las operaciones.

Medina 13.—Han llegado á la venta en el mercado de hoy 400 fanegas trigo, habiéndose pagado las 94 libras á 45 y 45'50 reales.
Tendencia firme.

SECCION RELIGIOSA

Jueves.—La Asunción de Nuestra Señora. En la S. I. Catedral predica el Sr. Arcipreste.

En San Francisco celebra su función mensual la Asociación de Hijas de María: á las siete será la Comunión general y á las cinco de la tarde el ejercicio con Exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, visita, sermón y reserva terminada ésta las nuevas socias se consagraron á la Virgen Santísima, recibiendo en el acto la medalla propia de la asociación y se bendecirán é impondrán, no solo á las mujeres sino también á los hombres, el escapulario azul ó sea de la Purísima y el de Nuestra Señora del Carmen.

—Señor, os ruego que llameis á un moro que ha quedado á la puerta.

—Un moro!

—Sí; el mismo á quien habeis negado la entrada en la celda del hermano Pablo.

—Recuerdo que deseaba hablaros, dijo el prior; pero como confesó que era el autor de vuestras desgracias, me pareció que su vista os causaría una terrible impresión. Por eso me negué á su demanda.

—Pues ahora os ruego que le llameis.

Don Alvaro y Benahatin, ocupados solo del señor de Castro-Aldao, no advertían la tardanza de Men Rodríguez. El joven, codicioso del más ligero detalle, dirigía á cada paso nuevas preguntas al moro, y este las satisfacía con una emoción que iba siempre en aumento, porque presentía que el interés que le manifestaba el joven había de ser premiado con el cariño de su padre, Hallábanse engolfados en sus explicaciones, cuando llegó el prior al dintel de la puerta. El moro al verle se levantó.

—Venid, dijo llamándole con la mano.

Benahatin obedeció, pero sus piernas flaqueaban, y tuvo que apoyarse en el brazo de don Alvaro.

—Os sentís indispuerto? le preguntó con interés.

—No; pero la emoción, el placer... ¡Oh! Me parece un sueño que vuelva á verle!

En las siervas de María se celebrará la festividad de la Asunción de la Santísima Virgen con misa cantada á las siete y media de la mañana. Por la tarde estará expuesto S. D. M. desde las tres hasta las cinco que se rezará el santo rosario, á continuación sermón que predicará el Sr. D. Tomas Castaño, terminándose con la reserva del santísimo. Podrán ganar indulgencia plenaria todos los fieles que habiendo confesado y comulgado en dicho día visitaren esta Iglesia y oren en ella por la intención de Su Santidad.

Viernes.—San Roque, San Jacinto y Santa Eufemia.

En San Pablo celebra su función la Congregación de San Roque con misa solemne á las diez, sermón que predicará un padre dominico, exposición del Santísimo Sacramento y procesión por los sitios de costumbre.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Accidente desgraciado

MADRID 14 (9 51.)

En la línea de Anjou, (Francia) un tren atropelló á un carruaje que conducía seis niños, destrozando á cinco de estos y resultando otro niño y el coche-ro con gravísimas lesiones.

Propósitos de Romanones

Dicho ministro abriga el propósito de que este año la apertura de curso en las Universidades é Institutos revista la solemnidad de que hasta aquí ha carecido tan importante acto y al efecto está estudiando las disposiciones que ha de comunicar á los jefes de los centros docentes.

Otra catástrofe

MADRID 14 (10.)

Se reciben noticias de Noruega dando cuenta de haber ocurrido en Darsud un formidable incendio.

Han sido destruidos por el siniestro los edificios de Correos y Telégrafos, el Banco, varias iglesias y escuelas, quedando sin albergue más de 1300 familias.

Ignórase el número de víctimas.

Nuevas denuncias

MADRID 14 (10'50.)

El Capitán Verdades, director de *La Patria*, ha hecho entrega al juzgado militar de nuevas denuncias, de bastan-

te gravedad, contra algunas personas de elevada graduación que pertenecen al cuerpo de Administración.

En los círculos militares reina gran sensación.

Por quince céntimos

MADRID 14 (15.)

En el Barrio Peguell de esta Corte un individuo ha dado de puñaladas á otro que le debía la cantidad de quince céntimos.

Entre ambos sujetos existía una íntima amistad.

Obremos detenidos

La policía alemana, según los despachos recibidos, ha detenido á buen número de obreros italianos en quienes recaen sospechas de ser anarquistas de acción.

Aguas de Borines (Asturias)

bicarbonatadas sódicas, sulfúricas (una fuente), ferruginosas-bicarbonatadas (otra.)

Especialísimas para el estómago, hígado y vías urinarias y respiratorias, y muy útiles en el herpetismo, escrofulismo y anemia. GRAN establecimiento. Completa instalación hidroterápica y de hospedaje. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre. Venta en todas las farmacias.

Médico-director, Dr. A. PÉREZ FÁBRIGAS, de Madrid, especialista en las enfermedades genito-urinarias y de la piel.

Alonso é Hijos

Despacho, *Mayor pral.*, núms. 98 y 100
Talleres, *Don Sancho*, número 12.

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía, Encuadernación y Zineografía

Hay siempre á la venta:
Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasar toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Suscripciones

La Moda Elegante Ilustrada.
La Última Moda.

De la que somos únicos agentes en la capital y provincia.

Imprenta, Litografía y Librería
de

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

Folleto de «El Diario Palentino» 546

LA FAMILIA ERRANTE

—Y sabes que dió á luz un niño y una niña.

—Sí; don Alvaro me lo ha asegurado de un modo...

—Es cierto; el niño es Alvaro. La niña se halla con su madre en el castillo de Vallefuerte, encerrada de orden de tu implacable enemigo don Rodrigo de Vallefuerte.

—Miserable ¡Y me ha dicho Benahatin que le había dado una muerte horrorosa!

—Benahatin te engañó por tu bien. Era preciso alejarte de Vallefuerte y del mundo por algún tiempo. ¡Oh! Si tú onocieras la historia de ese hombre!... También ha sufrido una exaiación horrible. ¿Quieres verle? ¿Quieres que disipe tus temores?

—Cielos! ¿Está aquí?

—Sí; le he dejado á la puerta del convento.

—Pues aunque su vista me dé la muerte, llámale y que cese esta mortal angustia. Men Rodríguez llamó, acudió el y prior.

ES EL PRIMERO Y EL MAS ACREDITADO!!!

Desconfíese de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de CALLICIDA y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el CALLICIDA ES-ORIVA.

Escríbase el nombre de Escrivá

Véndese en todas las farmacias, droguerías y bazares. En Palencia: Farmacia de FUENTES, Mayor principal 114 y 118.

CALLICIDA ESCRIVÁ

en la curación de los CALLOS Y DUREZAS. Es incoloro, no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

6 Reales el frasco

Depósito central: VDA. DE J. ESCRIVÁ, farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7.—BARCELONA.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos



37 años de existencia

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

Seguros contra incendios.—Seguros sobre la vida

Dirigirse á los Subdirectores, Sres. Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154, Palencia

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caquexias, raquitismo, esferoflismo, etc. FRASCO, 250 PESETAS Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Table with subscription information: Año XVIII, Precios de suscripción, Lunes 4 de Julio de 1900, Puntos de suscripción, N.º 5.343

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Crilla del Río y entr los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer prescritos por los médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tienen más patrimonio que el jornal diario, es un deber de los que se ocupan de las cosas de España, imitando así la conducta de otras naciones que, estudiando convenientemente tan importante cuestión social, la han abordado con éxito, ensalzando con ello el nivel de la moralidad obrera, y haciendo á la condición higiénica de los viviendas. No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia una obra, que contribuya á mejorar el bienestar de las clases obreras, y que sirva de ejemplo á otras localidades.

IMPRESA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

Alonso é Hijos Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio. Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos. Preciosos trabajos litográficos de todas clases. Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia. TALLERES: Don Sancho, núm. 13

INFORMACION POSTAL

Madrid 6 Julio 1900. Sr. Director. Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que otorga á la personalidad política del Sr. Falcón, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad.

En el Ayun

Bajo la presidencia de Juárez y con señores Obispo, Or Raboso, Colom se ha celebrado la sesión de la Comi que durante el p garantizó de las trozo de la calle tilla del Pino, d contratista don co, resulta de la saldo á favor del pesetas, de las abonos por el Ayuntamiento. Se dió cuenta Arquiteceto mudi balando el grave ruina en que se casa del maestro de Mente. El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se demolición de di construy un

IMPRESA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

Alonso é Hijos Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio. Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos. Preciosos trabajos litográficos de todas clases. Se reciben anuncios y suscripciones á EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia. TALLERES: Don Sancho, núm. 13

INFORMACION POSTAL

Madrid 6 Julio 1900. Sr. Director. Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que otorga á la personalidad política del Sr. Falcón, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad.

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cubería Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA, PALENCIA Precios económicos



Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

Table with train schedules: Trenes Descendentes, Trenes Ascendentes. Columns include: Clase de los trenes, Procedencia, Destino, Carruajes, Horas de llegada, Horas de salida.

Fatigado y Rendido!

¿Ha pasado usted por esta experiencia? ¿Se siente usted tan cansado por la mañana como por la noche? ¿Se le hace cuesta arriba el emprender cualquier trabajo? ¿Siente usted flaqueza de fuerzas y depresión de ánimo? Si es así tiene usted la sangre empobrecida y acuosa é infestada de impurezas y enriquecer la sangre y devolverle el rojo de la salud?

La Zarzaparrilla del Dr. AYER

realiza todo esto. Limpia y depura la sangre y le comunica nueva vitalidad y fuerza. Una persona prominente, residente en la ciudad de Madrid, escribe: "Hemos tomado su Zarzaparrilla en nuestra familia por muchos años y no estara sin ella. Solia padecer de granos y erupciones cutáneas acompañadas de una gran fatiga y debilidad general. Tan enfermo estaba que no podia atender á mis negocios. Pero la Zarzaparrilla del Dr. Ayer me restableció por completo. Desde entonces se la he administrado á mis niños por varias dolencias, y siempre ha demostrado su eficacia."

VINO De Aragón, á 25 céntimos litro. Clarete, de la Rivera, á 30 céntimos litro. Se vende en la cantina y fábrica de aguardientes de Angel Revilla, Nueva, 12.

Venta Se hace de 170 carneros de buena clase. Enterará D. Marceliano Bravo Lorenzo, en Villapún, pueblo de esta provincia.

Noría

Se vende una en buen uso, de la Fundición de los Sres. Jorge Martín é Hijos, de Alcajés, para entenderse con Victoriano Aragon, San Juan n.º 13

Barco

Se vende uno, recientemente arreglado, para pasear por el río Dirigirse á la imprenta de este periódico.

Vida estomacal PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE pepsina, pancreativa, nuez de cola nuez vomica, quina, coccina, alcalinos, hierros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado á ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán, el insustituible específico para curar pronto y radicalmente todas las enfermedades que tengan su origen en el estómago, intestinos é higado. Jamás serán chasqueados con su uso! Precioso un frasco y se convencerán. Pídase en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetuán 3. y en casa de autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia, Dr. Fuentes Farmacia.

ANTONINO GONZALEZ

Armero y mecánico Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia Arregla toda clase de armas de fuego

Se vende Una maquina giratoria de zapatero. Darán razón calle Mayor principal núm. 15

VINO PINEDO de kola compuesto

(Tónico-nutritivo).—Kola, coca, cacao, guarana y ácido fósfórico. Convalecencia, anemia, raquitismo, afecciones nerviosas y cardíacas. Recomendado en el embarazo, lactancia, histerismo, digestiones difíciles, fatiga intelectual y corporal.—Puntos de venta: Farmacias de Pinedo, Cruz 10 y Gran Vía, 14. B. baz.—En Palencia, Farmacia del D. Fuentes.—Pídase en todas las Farmacias